
Intervención del Presidente de la República en Arribo a Ciudad de Punta Arenas  
DECLARACIONES DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO 
LAGOS, A SU ARRIBO A LA XII REGIÓN 
 
PUNTA ARENAS, 22 de febrero de 2001 
 
S.E.: Quiero decirles que estoy muy contento de estar nuevamente acá en la XII Región, 
en Punta Arenas, vamos, como ustedes saben, a Williams. La última vez que estuve allí 
hubo una presentación en donde se señaló que se iban a abrir a la navegación un 
conjunto de rutas que hasta ahora no era posible hacer. Esto ya se ha hecho y es lo que 
queremos poner de manifiesto en el día de mañana. Y de paso, lamentar que me quedó 
pendiente una visita como turista, que esperaba hacer en el mes de febrero, pero quedará 
pendiente para una próxima oportunidad. 
 
Pregunta: Ha habido acá una polémica a nivel regional en torno al tema de la capital de 
la Patagonia, hay tres ciudades que se están disputando ese privilegio. ¿Cuál es su 
opinión al respecto? 
 
S.E.: Bueno, yo creo que, mientras todos quieran ser capital de la Patagonia, bien por la 
Patagonia. Sin embargo, creo que es bastante obvio lo que todos entendemos por 
Patagonia y de lo que se trata, más bien, es de cómo podemos proyectar cada una de las 
ciudades que están planteando aquello. Creo que, en definitiva, lo importante es cómo 
cada una de estas ciudades tienen un futuro, cómo definen una posibilidad de desarrollo 
para su gente, no es un título el que permite el desarrollo, es el trabajo perseverante, 
continuo, de cada día. 
 
Entonces, yo diría que, pongamos los esfuerzos en el trabajar cada día, en cada una de 
estas tres capitales. 
 
Pregunta: Autoridades argentinas están condicionando habilitar el Paso de Almanza, 
siempre y cuando se le dé navegación a los buques argentinos por los canales australes. 
¿Qué posición hay al respecto? 
 
S.E.: Bueno, yo creo que hemos conversado con el embajador, que venía con nosotros 
en el vuelo, que nos va a acompañar en el día de mañana, y esperamos poder hacer un 
abordaje integral de todos estos temas. Creo que es muy importante poder hacer, 
particularmente de esta zona, un gran polo de desarrollo turístico, entendiendo que se 
hace mediante la cooperación y complementación, más que una competencia absurda, y 
por lo tanto el llamado que uno tendría que hacer aquí es entender que estas cosas se 
hacen sobre la base de poder unir esfuerzos para hacer de ésta, que es una zona 
excepcional a nivel mundial, y en donde los que hasta aquí llegan puedan pasar sin 
mayor problema de un lado a otro. Pero cuando tengamos fronteras que se abren dos 
días a la semana, ¿de qué integración estamos hablando? Esos son los temas que nos 
deben preocupar y para los cuales debemos avanzar. 
 
Pregunta: ¿Esta gira es importante para seguir aunando los lazos con la Armada? 
 
S.E.: Creo que todas las giras son importantes desde ese punto de vista, para aunar lazos 
con los distintos sectores con los cuales uno va tomando contacto. 
 



Pregunta: ¿El próximo mes vuelve a la zona? 
 
S.E.: Déjeme terminar esta, primero. 


